

La fe de Blasco Ibáñez

Traducimos de «Diari de Girona»: «Hemos leído, hace pocos días, en el «Diari» la desconocida noticia de que V. Blasco Ibáñez murió en el seno de la Iglesia Católica; y en verdad que ello no nos causa gran sorpresa. Sabíamos que el novelista valenciano tenía dadas muchas pruebas de sentida fe; y sabiéndolo creyente, lo que nos extrañaba era que a la hora de morir, momento de las grandes reacciones, rechazara la reconciliación con la Iglesia, de la cual públicamente se había apartado.

Si decimos esto, es porque tenemos de ello pruebas directas, como son las que por estos días cabalmente nos dió el capellán de San Juan del Hospital, de Valencia, hace ahora dos años.

Fuimos a Valencia con el vivo deseo de visitar el sepulcro de doña Constanza, la emperatriz griega, tan magistralmente descrito por Blasco en «Mare Nostrum».

El templo estaba cerrado, y hubimos de llamar en la casa del capellán custodio, amable señor, que nos acompañó explicándonos las vicisitudes de su larga historia iniciada después de las Cruzadas.

Salió a colación el nombre de Blasco Ibáñez, con evidente cariño por parte de nuestro «cicerone» que en vida fué su amigo. Nosotros nos encogimos de hombros con gesto indiferente.

Ante nuestra actitud, el buen señor se esforzó en demostrarnos que Blasco tenía fe, según lo indicaban multitud de hechos anecdóticos que el sacerdote nos refirió.

Añadió que él mismo había recibido de Blasco, diversas veces, el encargo de celebrar sufrágios por los difuntos de su familia, así como para un joven valenciano que vivía con él en Menton, a quien mucho quería. Esto en los últimos tiempos.

Blasco Ibáñez no deja nombre honorable para los católicos con sus novelas. En el prólogo de la última dice que piensa vivir hasta los cien años. Tal vez si hubiera sabido que había de vivir solo unos meses hubiese escrito de otra manera. Si sus amigos lo presentan como símbolo de la impiedad, nosotros creemos deber de justicia, decir esto que sabemos, y que tanto interés hay en conservar oculto.

Con ello la figura de Blasco no tiene un perfil tan sectario. —José María de Puig Suñer.

Labor de las Derechas en la provincia

Los elementos de Muro

Con motivo del acto celebrado el día 10 del corriente por la Derecha Regional Agraria en Pego, la Derecha Regional de Muro juntamente con los de Cela de Núñez y el Comité entusiasta de Beniarriés, salieron a las 8 de la mañana en dos autobuses con dirección a aquella población, a la cual llegaron a las 10 y media y se encontraron con los locales llenos y rebosantes de un verdadero entusiasmo conmovedor, esperando a los oradores que no tardaron mucho en llegar.

Terminado el acto y con mucha satisfacción y alegría por las elocuentes palabras de los oradores que asistieron a dicho acto, marcharon al pueblo de Apsubia, en el cual se dividieron, regresando el Comité de Beniarriés a su pueblo y los de Muro se quedaron a participar el espléndido banquete con que les obsequió el celoso Cura Párrico de Muro, que se encontraba en dicho pueblo pasando unos días de vacaciones.

El banquete presidido por el dicho Cura Reverendo don Domingo Sancho y el Presidente del Comité de la Derecha Regional Agraria de Muro don Enrique Maylin Dura, se deslizo con la mayor armonía, terminando con un pequeño discurso de agradecimiento al señor Cura y a sus amigos de aquella localidad, dándoles al mismo tiempo muchos ánimos para formar allí el Comité de la Derecha Regional; seguidamente se le ofreció la palabra al Secretario del Comité de Muro don Alejandro Pérez Vicent, el cual con elocuentísimas palabras llenas de entusiasmo expuso el programa de la Derecha Regional, ratificando lo ya dicho por el agrario Presidente.

A continuación y acompañados por el querido Cura de Muro y el señor Cura del pueblo de Apsubia, y sus estimados amigos, visitaron la iglesia parroquial, que aunque pequeña es una joya de arte.

Terminados todos estos actos: regresaron a este pueblo, con gran alegría y entusiasmo y agradecidísimos por la buena acogida con que se les recibió en el pueblo de Apsubia.

Finalmente, una vez en el local social de Muro, que se encontraba completamente lleno esperando a los que asistieron al acto de Pego para participar del mismo entusiasmo, descansaron y les hicieron partícipes de la inmensa alegría que reinaba en los corazones de los existentes.

Por la tarde un grupo de entusiastas presididos por el Vicario de Muro don Guillermo Margarit que no pudieron asistir al acto de Pego y teniendo deseos de oír a los elocuentísimos oradores, se marcharon a Benisa a cumplir sus deseos, regresando entusiasmados de el acto.

En Muro se celebrarán muy pronto actos de propaganda.

Gran Mitin Tradicionalista en Alcoy

El próximo domingo, día 17, a las diez y media de la mañana, tendrá lugar en el Teatro Calderón de Alcoy un gran mitin de acción tradicionalista, en el que harán uso de la palabra los siguientes oradores:

Don José Galán Benitez, Presidente del Centro Tradicionalista de Alicante.

Don Luis Hernando de Larramendi, Abogado del Ilustre Colegio de Madrid.

Don Rafael Díaz Aguado Salaberri, ex-diputado a Cortes.

Don Joaquín Beunza, Diputado a Cortes y Jefe de la minoría vasco-navarra.

Derecha Regional de Alcoy

Alcoy.—Con toda rapidez siguen los trabajos para acondicionar el magnífico local en que la D. R. A. ha de quedar instalada.

En fecha próxima se verificará la inauguración a la que serán invitados todos los adheridos.

Actualmente se están fijando las cuotas voluntarias y se intensifican los trabajos en los Secretariados para poder actuar lo antes posible.

Decididamente el éxito más halagador ha premiado el esfuerzo meritísimo de esta entidad, a la que cada día se suman valiosos elementos.

Sobre ferrocarriles

Leemos en «Aragón», órgano del «S. I. P. A.»: «Los ferrocarriles del Estado (Francia) han publicado las tarifas de suplemento de camas en primera, segunda y tercera clase; esto de las camas en las tres clases ya es mucho comparado con el sistema de nuestras compañías; que no se deciden a formar los rápidos, sino con primera y tercera clase sin camas. La nota que sigue es todavía más expresiva de cómo se procura al viajero las mayores comodidades. Dice así: los viajeros que lleguen de Inglaterra

en el tren de la noche Newhaven-Dieppe, podrán permanecer en la cama hasta las siete y media, aunque el tren llega a París Saint-Lazare a las cinco y veintidós.

Los ingresos de la compañía de ferrocarriles de Provenza han aumentado notablemente por un sistema bien previsto y quizás incomprensible para nuestra manera de ver los negocios ferroviarios.

La situación de las compañías españolas es lamentable; para remediar el estado económico actual parece que, al menos hasta ahora, se iba de un auxilio del Estado a un aumento de tarifas en una alternativa de razonamientos primarios y poco prácticos.

La compañía de ferrocarriles de Provenza está próxima a solucionar por completo la crisis... por haber rebajado las tarifas de pasajeros y mercancías en un 30 por 100, mejorando al mismo tiempo los servicios. Estas medidas le han proporcionado un aumento de ingresos tal que dice estar dispuesta a reducir nuevamente las tarifas si ello fuere necesario.»

La utilización de campanas parroquiales

Ante el conflicto que muchos pueblos de la provincia de Tarragona se venía suscitando sobre la utilización de las campanas y relojes de los campanarios de las iglesias a consecuencia de las leyes secularizadoras, el gobernador señor Noguer y Comet se ha visto obligado a dictar una circular a las autoridades locales dándoles instrucciones sobre el caso. Como este se viene dando en muchas provincias, creemos interesante la publicación de dicha circular:

En diferentes pueblos de estas comarcas se han producido diferencias y discusiones lamentables entre las autoridades locales y los señores encargados de las iglesias parroquiales respecto a la utilización de las campanas de los campanarios parroquiales y en algunos lugares, también, los derechos cada parte cree tener sobre los relojes de los mismos campanarios.

Para acabar con tales diferencias y mientras por la superioridad no se dicten normas reguladoras de las relaciones que deban mediar entre las autoridades civiles y los representantes de la Iglesia Católica, atendiendo a la necesidad que existe de regular la utilización de tales cosas en los pueblos, me permito recomendar a los alcaldes atiendan las presentes instrucciones.

Es preciso, en primer término, procurar un acuerdo con los rectores o encargados de los parroquias, los cuales estoy seguro no se opondrán a reconocer los derechos que, aunque solo fuese por costumbre—fuente de derecho también, admitida por los canonistas y por los cánones—tienen los pueblos sobre dichas cosas, que hasta hoy han venido utilizando en común con la Iglesia, a la cual en muchos de ellos las ofrecieron cordialmente, en los tiempos de identificación y confusión que hasta ahora hemos vivido.

Esto produjo de hecho, un estado de condominio revelador en todas partes por hechos indiscutibles, tales como el satisfacer los Ayuntamientos los gastos de conservación y del personal encargado del servicio, dependiendo casi siempre, de ambas potestades. A pesar de esto, nuestra conciencia de hombres de Derecho no nos permite aconsejar a los pueblos una incautación forzosa ni medios de violencia para la utilización, para los fines de la vida civil, de las mismas cosas, aunque reconociendo la utilidad de éstas y la conveniencia de proclamar y de hacer respetar los derechos que puedan los pueblos reivindicar.

Por esto aconsejamos, como decíamos, el acuerdo sincero, el pacto leal, con los representantes de las iglesias que tiene a su favor la presunción «de jure»

de la propiedad de las mencionadas cosas.

Elantedito acuerdo entendemos podría fácilmente establecerse sobre la base de poder seguir utilizando los pueblos las campanas de los campanarios parroquiales en la misma forma como se venía haciendo hasta ahora, esto es, para las necesidades de la vida local; por ejemplo: para señalar las horas de empezar y terminar los trabajos en los días laborables, anuncios de fiestas, toques de fuego, llamada a somatén, etc. Y en cuanto a los relojes, en los casos que los Ayuntamientos cuiden de su conservación pueden hacerlos también en adelante, siempre que por parte de los señores rectores se reconozcan a aquellos su derecho de condominio cuando menos.

No creemos que moralmente ni legalmente, hoy por hoy, puedan los Ayuntamientos reclamar otra intervención.

Estimo también paradoja ridícula, contrasentido manifiesto y sectarismo lamentable la pretensión de algunos de utilizar las campanas parroquiales—útiles de la liturgia religiosa—para actos de laicismo y por esto a los hombres juiciosos de nuestra democracia señaló este hecho para que con su autoridad se impongan sobre los sectarios y violentos y hagan respetar las mencionadas normas de tolerancia, en la convicción de que servirán así mejor a nuestro régimen, del cual han de considerarse los más firmes cimientos, el respeto al Derecho y a la conciencia de todos los ciudadanos.

Tarragona, 8 de abril de 1932.—El Gobernador civil, R. Noguer y Comet.

Cavernícolas y tabernícolas

«Diario de Alicante», de forma irreprensible, sacude el polvo al Centro Farmacéutico, inventándose el cuento de que es «cavernícola» y que no quería cerrar ayer sus puertas. Seguramente habrá informado al colega algún manco «tabernícola», en pleno delirio. Según nuestros informes el Centro Farmacéutico tiene acordado respetar las fiestas tradicionales y aceptar las establecidas por la República, y por tanto, ayer, cerró... Cerró a las doce del día, como hace todos los domingos.

Ya ve el colega cómo le ha salido mal el tiro por esta vez.

Crónica social

Hoy hace dos años que pasó a mejor vida la bellísima niña Pilarín Simó Galtero, sumiendo en hondo duelo a sus señores padres y hermanos.

Al recordar esta fecha luctuosa, nos asociamos a la pena que experimentará la distinguida familia de la inolvidable y angelical criatura, y testimoniamos nuestro afecto a su padre, nuestro estimado compañero en la Prensa don Federico Simó.

—A la edad de 17 años, cuando todo sonreía para ella, ha dejado de existir la encantadora señorita María Bonet Dominguez, hija de nuestros estimados amigos don José y doña Remedios.

Inteligencia despierta, corazón bondadoso y alma generosa y buena, supo hacerse un núcleo de amistades que lloran hoy su muerte. En la barriada del Socorro, era estimadísima.

Con el alma transida de pena nos asociamos al dolor de la amable familia de la finada.

G. Cifolér Sesé ODONTOLOGO

Ha inaugurado su consulta diaria de enfermedades de la boca y dientes.

Paseo de los Mártires, 2 1.º (casa Lamagniere).

La Wagneriana

El día 22 del actual a las 7:30 de la tarde, dará un gran concierto en el «Teatro Nuevo» de esta capital dedicado a sus socios protectores, siendo la entrada de rigurosa invitación.

El programa que ofrecerá es digno del mérito de esta notable orquesta alicantina, figurando en él varias obras de las incorporadas últimamente a su repertorio, de cuyo detalle daremos cuenta oportunamente.

Ayer a las 10 de la mañana obsequió «La Wagneriana» a los asilados de las Casas de Beneficencia con un concierto, que resultó brillantísimo.

Todas las obras fueron frenéticamente aplaudidas, desbordándose el entusiasmo del auditorio ante las magníficas obras «La Jota de la Bruja», «La Tempranica» y el hermoso preludio de «La Verbena de la Paloma» cuyas insospechadas sonoridades arrebataron al auditorio que prodigó las más emocionantes ovaciones al maestro don José Torregrosa y a los entusiastas componentes de esta brillante orquesta honra y orgullo de Alicante.

Fué un momento de verdadera emoción para todos y de agradecer es a estos entusiastas wagnerianos la meritísima labor que vienen realizando en pró de esta manifestación artística, llevándola generosamente al corazón de aquellos infelices, cuya gratitud será imperecedera.

¡Arte! ¡Cultura! ¡Humanismo! Ese es el lema admirable de esta laureada «Wagneriana» a la que deseamos todo género de prosperidades.

Enhorabuena a todos.

Denuncias y sucesos

Por sustracción de una sortija con un brillante, a Dolores Hernández Rodríguez, de 26 años, domiciliada en calle León 22, fué denunciado al Juzgado de Instrucción de guardia, Félix Martínez Conesa, que entró al referido domicilio implorando la caridad.

Fué detenido y puesto a disposición de dicho Juzgado el maleante José Tomás Ruescas (a) Valencia, por atentado y resistencia a agentes de la autoridad y daños.

Fué detenido Joaquín Sánchez López, que fué sorprendido en la estación de M. Z. A. cuando intentaba apoderarse de una caja con ropa. Dicho individuo estaba asimismo reclamado por el Juzgado de Instrucción de Torrente.

Fué asistida de lesiones leves, en la Casa de Socorro, Dolores Brocal Carrasco, de 33 años, que le causó involuntariamente, Francisco Bernabeu Blanes, de 26 años, domiciliado en Plaza de Juan Poveda.

Por escándalo y malos tratos a su esposa, fué denunciado al Juzgado municipal Jesús Pardo Clemente, de 42 años, vendedor de hortalizas.

Por escándalo y embriaguez fué denunciado al mismo Juzgado Jaime Soler González, natural y vecino de Villajoyosa.

Por retención de prendas de militar a Pascual Rodríguez Rubio, de 18 años, fué denunciado al Juzgado Municipal Leonor Martínez, habitante en la calle de Toledo número 3, 2.º

Por silbar durante el desfile militar de ayer, fué detenido Domingo Solbes Seguí, de 27 años, soltero domiciliado en calle Padre Mariana 17.

Unamuno en Alicante

Esta tarde llegará a Alicante en el rápido el catedrático don Miguel de Unamuno.

Mañana sábado dará una conferencia en el Ateneo, versando sobre «El lenguaje como forjador de nacionalidad y ciudadanía».

Solo podrán concurrir los socios del Ateneo.

Lea Vd. «EL DIA»

Gómez Rogí en Alicante

Conferencia en el Centro Católico

Mañana en el rápido llegará a Alicante el ilustre diputado, canónigo de Burgos, señor Gómez Rogí.

A las siete de la tarde dará una conferencia en los salones del Centro Católico, sito en la calle de Miguel Soler.

Versará sobre el tema: «Presente y porvenir».

Esta es la primera conferencia del ciclo que tiene organizado la expresada sociedad.

Cuantas personas deseen asistir, podrán hacerlo libremente.

Alicante tiene la primicia de NIEBLA, película hablada en español. Estreno en el IDEAL, el sábado 16 abril.

DEPORTES

El Levante F. C. de Valencia jugará el domingo en Alicante

A última hora nos hemos enterado que la directiva del Hércules ha concertado para el próximo domingo un encuentro con el potente equipo valenciano Levante F. C.

Sabido es que en el «once» forastero figuran jugadores de la categoría de Sanz, Bonal, Cros, Puig etc, por lo que es de esperar que el partido del domingo resultará interesantísimo.

Mañana daremos las alineaciones de ambos equipos pero podemos asegurar que la defensa del Hércules, aprovechando la estancia en ésta del notable defensa del Madrid Pepe Torregrosa, estará integrada por Torregrosa y Maciá II.

NIEBLA se estrena en España en el IDEAL de Alicante el sábado 16 abril.

Instrucción Pública

Maestros para las escuelas preparatorias de los institutos.—Se han nombrado a don Gonzalo Martín March, don Apolinar García Hevia y a don Joaquín Veldayo Coronel, maestros respectivamente de las escuelas preparatorias de los Institutos Nacionales de Segunda Enseñanza de Pontevedra, Avilés y Ceuta, y a don Francisco Navaridas García, maestro de la del Instituto Nacional de Navarra.

Institutos.—Nombramiento.—Se nombra a don Diego García Cordero, catedrático interino de Geografía e Historia del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Elche.

Cursillos de selección del Magisterio.—Los Tribunales A y B de Madrid llevan trabajando muy adelantados los trabajos de calificación, por lo que cabe esperar que dentro de la próxima semana se puedan hacer públicas las listas de los que podrán pasar para realizar la segunda parte de los citados cursillos.

Tan pronto se fijen las listas procuraremos darlas, aunque no publiquemos más que los números correspondientes a cada aspirante aprobado.

Oposiciones de Inspectores de Primera Enseñanza.—Esta última la convocatoria para estas oposiciones y muy pronto aparecerán en la «Gaceta».

La Vía en el Teatro

PRINCIPAL

La Compañía de Comedias de Isabel Barrondo estrenó el miércoles la comedia en tres actos de los hermanos Quintero «El Peligro Rosa» que obtuvo un éxito completo.

Tanto la primera actriz como el actor estuvieron admirables en sus respectivos papeles siendo muy aplaudidos.

Ayer en vista del éxito del estreno se volvió a representar la precitada obra, y fué entretida por la noche «Las Llamas del Convento» con éxito.

La fiesta de la República

Ayer se celebraron las fiestas conmemorativas de la República.

Varias bandas de música recorrieron la población y fueron disparadas algunas tracas.

Los fuegos de pirotecnia, a cargo del artista de Teulada don Antonio Ivars Soler, merecieron la aprobación del público. No es nueva la actuación acertada de este ya famoso pirotecnico, en esta capital. En recientes fiestas ha sido aplaudidísimo y felicitado. Nosotro le dedicamos hoy también, haciendo justicia, nuestro aplauso entusiasta.

Los centros oficiales lucieron colgaduras.

También había colgaduras en algunas casas particulares; no en muchas.

El comercio cerró totalmente por la disposición oficial considerando el día como domingo.

La Prensa no se publicó.

En el desfile militar la Guardia civil recibió el homenaje del pueblo honrado. Fué vitoreada y aplaudida constantemente.

En la Explanada fué detenido un individuo que lanzó un grito subversivo.

En la puerta de San Nicolas, vimos a un guardia que impedía a los pobres pedir limosna, medida que no se había tomado en otros días.

El Mercado permaneció cerrado.

Ayer cuando era imposible avisar a nuestros operarios, conocimos la orden exceptuando a la Prensa de la disposición del día anterior.

Por esta razón no publicamos «El Día».

Donde mayor alegría hubo fué en San Juan, —demasiada alegría— donde se dió una especie de mitin en el que hablaron a las doce y media de la noche el alcalde de Alicante, el señor Gomariz y el alcalde de San Juan.

En un café hubo «cante jondo», por la tarde, y carrera de burros, obteniendo premio un teniente alcalde que logró apoderarse de una de las cintas.

La alegría de los municipios de San Juan y de los visitantes fué extraordinaria.

En el mitin uno del público tuvo apóstrofes contra los monárquicos, tan grandes como la alegría.

Pitouto Rivelles y Ladrón de Guebara son los intérpretes de NIEBLA que se estrena en España en el IDEAL de Alicante.

Casa de Socorro

Por los doctores González Llombart y Rivelles Gadea y, practicante señor Alvares Ortolá, se han practicado en el día de hoy las siguientes curas.

Juan Monzó Leal, con erosiones en la muñeca izquierda.

Ricardo Casell Coste con herida en el dedo meñique de la mano izquierda.

Intentan quemar la iglesia de Fuensanta de Martos

Jaen.—En la madrugada última, unos desconocidos han intentado incendiar la iglesia parroquial de Fuensanta de Martos, rociando con gasolina las dos puertas de la misma y prendiéndole fuego.

El sereno y un vecino que se dieron cuenta de que empezaban a arder dichas puertas, avisaron al sacristán y entre los tres sofocaron prontamente el incendio, que sólo ha ocasionado desperfectos en una de las cancelas.

Dicen que poco antes de una de la madrugada se oyó llegar un automóvil, que después no ha sido hallado.

Las autoridades y fuerzas de la Guardia civil practican activas diligencias para dar con los autores del sacrilego atentado.

Información telegráfica y telefónica

En Murcia fué ayer constantemente interrumpido por los huertanos un mitin radical socialista

En el gobierno civil de Valladolid hace explosión un petardo, rompiendo los cristales

Obrero murió a consecuencia de un derrumbamiento fieras

Zaragoza.—En una zanja de canalización que se está haciendo en el paso a nivel del Castillo (línea M. Z. A.), ocurrió ayer, a las diez de la mañana, un trágico accidente que costó la vida a un obrero.

El accidente fué producido por un desprendimiento de tierras que, al alcanzar al obrero Evaristo Julián Martínez, de cuarenta y dos años de edad, le produjo tan gravísimas lesiones en el costado derecho, que a su ingreso en la clínica del doctor Iñigo, era ya cadáver.

La víctima estaba domiciliada en la calle de Agustina de Aragón, sin que de momento podamos dar otros detalles.

La tragedia, fué muy sentida por los compañeros del infortunado obrero y por el vecindario próximo al lugar del suceso.

En casero maltrata a un inquilino, porque prefirió pagar la mensualidad rebajada

Málaga.—Ayer, por la tarde, don Fernando Gómez, acompañado de dos testigos, se presentó en el establecimiento de zapatería de don Salvador Márquez, situado en la calle Compañía, propietario de la casa que aquél ocupa, para hacer efectiva la cantidad que abona por el alquiler de la vivienda.

Dicha cantidad no es la misma que en los meses anteriores, habiendo hecho el inquilino una prudencial rebaja, ateniéndose al Decreto en cuestión.

Ello exasperó al dueño hasta tal punto, que se enredó de palabra con su inquilino.

Intervinieron los que iban de testigos y otras personas, que consiguieron apaciguar los ánimos, antes que llegaran los agentes de la autoridad al escándalo que se produjo.

Compre EL DIA

Los presos políticos y sociales del Puerto, declaran la huelga del hambre

Madrid 15 (2. 1)

Suscrita por veintisiete firmas, los presos políticos y sociales del Puerto de Santa María publican una carta en la que nos dan cuenta de la llegada ayer de igual número de obreros, procedentes de Las Palmas, de regreso de la deportación.

Dicen que tres de ellos fueron puestos en libertad, y que los veinticuatro restantes han declarado la huelga del hambre como protesta contra el hecho de que se les retenga, no obstante haberse dado respecto de ellos orden de libertad.

Los firmantes dicen que secundarán la huelga de sus compañeros hasta que sean puestos en libertad.

En los sucesos desarrollados en Osuna han resultado un muerto y dos heridos graves.—La fuerza pública se vio obligada a disparar ante las repetidas agresiones de los revoltosos

Sevilla.—Ayer corrieron rumores por Sevilla de que en el pueblo de Osuna, habían ocurrido disturbios con motivo de haberse declarado la huelga general.

En el Gobierno civil nos informaron de que el gobernador había enviado a dicha población un delegado con órdenes expresas de que evitara todo género de coacciones y detuviera a los que realizaran coacciones y poniendo a sus órdenes Guardia civil.

La fuerza pública salió al campo, para evitar coacciones y detuvo a seis individuos, que coaccionaban a los que trabajaban, llevándolos al pueblo.

Al entrar la Guardia civil en el, con los detenidos, les salie-

ron al paso numerosos grupos de huelguistas, que pretendieron libertar a sus compañeros, pudiendo impedirlo la Guardia civil.

Así llegaron los detenidos hasta la calle, donde se halla el sindicato, desde donde se lanzaron algunas piedras contra la fuerza pública.

Al mismo tiempo, irrumpieron en la calle numerosos grupos que también apedrearon a los guardias, haciendo estos una descarga para amedrentar a los revoltosos.

La pedrea arreció y se oyeron algunos disparos dirigidos contra la Guardia civil, tres de los cuales resultaron levemente heridos de pedradas y tiros.

Entonces la Guardia civil repitió la agresión, disparando contra los grupos, cayendo al suelo tres individuos, huyendo los demás.

Los tres heridos fueron conducidos a la casa de Socorro, viéndose que uno de ellos, al llegar a dicho establecimiento, era ya cadáver.

Se llamaba José Núñez Puerta y los heridos, Manuel Reales y Antonio Gil.

Ha sido detenido el comité de huelga y los directivos del sindicato obrero, cerrándose éste. La alarma es grande en el pueblo.

Se han enviado fuerzas de la Guardia civil, quedando de momento restablecido el orden.

Se cree que ha habido más heridos, aunque leves, que se trasladaron a su domicilio y fueron curados en ellos.

Algunos concejales piden al gobernador de Albacete la destitución del Ayuntamiento de Munera

Albacete.—Varios concejales del Ayuntamiento de Munera han solicitado del gobernador civil la destitución de aquella Corporación, a consecuencia de que, a su juicio, se ha realizado mala administración económica y labor desmoralizadora y de perturbación por el alcalde y algunos concejales.

Estiman que con esta medida el pueblo quedará agradecido y se disipará el concepto desfavorable que la mayoría del vecindario tiene de las autoridades de la República.

Don Juan de Borbón, destinado a la India

París.—Regresó de Londres don Alfonso de Borbón, acompañado de don y Juan don Gonzalo. El menor de sus hijos salió hoy para Lovaina, donde continuará sus estudios.

En cuanto a don Juan, descansará en Fontainebleau hasta principios de mayo, fecha en que se embarcará en un trasatlántico para Colombo, donde quedará incorporado a un crucero ligero de la escuadra inglesa de guarnición en la India.

Del incendio de la tribuna presidencial de la Castellana

Madrid.—El juez del distrito de Buenavista, a quien ha correspondido el sumario instruido con motivo del intento de incendio de la tribuna presidencial instalada en la Castellana,

ha dictado en la tarde de hoy auto de prisión y procesamiento contra los detenidos Lucas María Oriol y José Blanes.

En el Puente de Vallecas se organizó una manifestación comunista, que fué disuelta poco después

Madrid.—En el Puente de Vallecas se organizó ayer una manifestación comunista.

Varios individuos, llevando al frente enarbolada una bandera roja, recorrieron varias calles de aquella populosa barriada.

Agentes de Vigilancia y fuerzas de Seguridad disolvieron la manifestación y practicaron dos detenciones.

Cuando acudieron al Puente de Vallecas los guardias de Asalto, enviados por la Dirección de Seguridad al tener noticia de lo ocurrido, no fué necesario su intervención, pues, como hemos dicho, los manifestantes habían sido dispersados por las fuerzas de Seguridad y agentes de Vigilancia.

En Valencia destrozan la lápida que da nombre a la plaza de la República

Valencia 14.—La lápida rotuladora de la Plaza de la República, que quedó colocada ayer, ha sido apedreada durante la noche por algunos desconocidos, que la destruyeron.

Madrid, Barcelona, Valencia, Bilbao... estrenarán después que Alicante, NIEBLA, película hablada en español.

Los huelguistas de Granada apedrean varios tranvías.—Se han realizado importantes detenciones.—Actitud enérgica del Alcalde

Granada.—Ayer a última hora de la tarde un grupo de alborotadores apedreó un tranvía rompiendo los cristales.

En el paseo de Fernando de los Ríos fué apedreado otro tranvía urbano sin más consecuencias que la rotura de cristales.

Los espectáculos públicos continúan cerrados a pesar de la absoluta tranquilidad.

La policía trabaja para descubrir a los autores de los petardos.

Se han practicado importantes detenciones entre ellas el significado sindicalista Antonio Castaño Fernández, en cuyo domicilio se encontró una máquina multicopista que utilizaban los directores del movimiento.

Se ha reanudado el trabajo en las obras de la acequia Gorda con obreros del pueblo de Ardale.

El alcalde ha facilitado una

enérgica nota lamentándose de que haya unos cuantos inconscientes que toman a Granada por campo de sus experiencias terroríficas y pide al vecindario se oponga a estos extremismos.

En el IDEAL, sábado 16 abril, se estrena por vez primera en España NIEBLA, película hablada en español.

Próxima botadura de un crucero

Dicen de El Ferrol que se ha acordado para el día 20 el lanzamiento del crucero «Baleares». Se ignora si asistirá a la ceremonia algún ministro.

Una nota de los antiguos elementos de la Juventud Monárquica Valenciana

Valencia.—Se ha publicado en la prensa la siguiente nota:

Los antiguos elementos de la Juventud Monárquica Valenciana se complacen en testificar el máximo agrado con que han visto la declaración expresa de nacionalismo de quien, como el conde de Vellellano, ostenta tan alta representación.

Declaración que fija de una manera terminante la única actitud lógica de los monárquicos españoles ingresando de lleno en la santa y heroica comunión tradicionalista.

Aunque desde el 14 de abril de 1931 acá la mayor parte de sus componentes ingresaron en el tradicionalismo de una manera particular, se complace en hacer saber a aquellos que sintiendo alguna duda andan desorientados, que a la luz de las últimas impresiones, la duda está completamente disipada y pueden sin temor de ninguna clase ingresar en la comunión tradicionalista española.

La película hablada en español NIEBLA, se estrena por vez primera en España en Alicante, IDEAL CINEMA, sábado 16 abril.

Empatados a un gol

Barcelona.—Ayer tarde en el Estadio de Montjuich, ante unos 25.000 espectadores, se verificó un encuentro amistoso de fútbol entre una selección del Centro y otra de Cataluña.

El partido fué muy interesante, terminando con el empate de un gol.

Aunque la selección catalana jugó en general con mayor precisión que el equipo castellano, éste puso mucho nervio en la lucha, que le valió llevar siempre igualado el encuentro.

El gol madrileño fué marcado poco después de comenzar el primer tiempo, y en la segunda parte marcaron los catalanes el suyo por medio de Samitier.

Por el equipo del Centro se destacó notablemente Zamora, que jugó con gran serenidad.

Quitando carteles de «Viva la República catalana»

Barcelona.—Ayer tarde varios guardias de asalto y agentes de Vigilancia, ocupando camionetas, han recorrido la población dedicándose a quitar nuevos carteles con la inscripción de «Viva la República catalana».

Estaban escritos en grandes titulares rojas sobre fondo amarillo. En la parte superior se veía el escudo catalán.

Casi todos los cartelones fueron retirados ante la inspección de los guardias, sin que se registrara incidente alguno.

Mitin Radical-Socialista interrumpido constantemente

Murcia.—El mitin que los radicales socialistas celebraron en esta ciudad fué constantemente interrumpido por los huertanos que armaron continuos escándalos y daban gritos contra los políticos del partido y oradores.

Lerroux renuncia a acudillar las fuerzas radicales

Ayer don Alejandro Lerroux renunció acudillar las fuerzas radicales.

Un significado radical comentando la renuncia dijo que está convencido, cada día más, que su jefe tiene apetencias del poder pero le tiene también miedo. Sin embargo—decía—el poder hay que conquistarlo y don Alejandro con sus años cada vez se siente menos conquistador.

En el Gobierno Civil de Valladolid estalla un petardo

Dicen de Valladolid que fué colocado un petardo en la ventana de un entresuelo del edificio donde está instalado el Gobierno Civil rompiendo todos los cristales.

El saajador 'La Marsellesa' el 'Himno de Riego' y 'Viva Cataluña libre'

Ayer la Banda Municipal dió un concierto en la plaza de la República, donde se había congregado numeroso gentío.

Al terminar la Banda su programa, interpretó «Els Segadors» y «La Marsellesa», que fueron ovacionados.

Luego ejecutó el Himno de Riego, y aunque la mayoría aplaudió, se oyeron también muchas protestas y silbidos, al mismo tiempo que se daban vivas a Cataluña libre.

Todo esto produjo gran revuelo en la plaza de la República, pero la cosa no pasó de lo relatado.

Un manifiesto de Hitler

Berlin.—El señor Hitler ha publicado un manifiesto en el que pide a los antiguos camaradas de los destacamentos de asalto que cumplan con su deber de miembros del partido, poniéndose voluntariamente al servicio de la propaganda política para las elecciones.

El documento añade: «No hay que hacer a los actuales detentores del Poder ninguna acción que pueda retrasar las elecciones, bajo ningún pretexto, sea el que sea».

Consejo de ministros

A las 11:50 empezaron a llegar los ministros al ministerio de la guerra para celebrar Consejo.

Albornoz llevaba algunas cosas; principalmente asuntos de trámite.

Fernando de los Ríos unos decretos sobre los que no diría nada hasta la salida del Consejo. Los demás ministros no hicieron manifestaciones.

El señor Zulueta no ha llegado todavía a la hora que comunicó.

Asiste al consejo el Director general de Seguridad y todos los subsecretarios.

Caja de caudales robada

Toledo.—En el pueblo de Oropesa unos ladrones se llevaron la caja de caudales de la fábrica de harina «Gavilla». Una vez fuera del pueblo los «cacos» rompieron la caja y se llevaron 5.100 pesetas que contenía.

El alcalde de Alcira manda desahuciar el colegio de los escolapios

Valencia.—Dicen de Alcira que el alcalde de aquel pueblo ha ordenado al rector de los escolapios el desalojo del piso bajo del colegio para destinarlos a escuelas municipales.

La propiedad en peligro

Córdoba.—En Baena los huelguistas han asaltado los caseríos y tiendas de comestibles saqueando cuanto han podido. Se llevaron las gallinas y comestibles en cantidad; en el pueblo de Espejo han sido detenidos 16 individuos que atacaban a los arrieros.

La huelga en Granada

El gobernador ha autorizado a los contratistas de obras para que admitan a todo obrero que busque trabajo en sustitución de los que se encuentran en huelga.

Man wünscht cinen DEUTSCH-LEHRER. Auskunft: Redaktion



Los cines Ideal

Para hoy -Película sonora Rango Central Una amigueta como tú Hoy - Sonora

Compra de Oro en Monedas y Alhajas a precios elevados, en la CASA DE CAMBIO de Andrés Navarro Doctor Esquerdo, 5 (frente al Hotel Sempere) ALICANTE

José Luis Curt Automóviles BUICK Y OPEL CAMIONES G.M.C. y BLITZ PRODUCTOS DE LA GENERAL MOTORS Garage y Oficinas Plaza de Séneca, 21 Teléfono, 1217 ALICANTE

Cantero Cortés Médico Dentista Exalumno de las Escuelas de Filadelfia E. V. A. y de París Profesis externa e interna. Nuevo sistema de puentes y dientes porcelana Corrección de dientes y maxilares. Sn. Vicente 24 entresuelo (Provisional) Consulta de 9 a 1 y de 3 a 7 Plaza de Toros de Alicante Empresa Benacantil Domingo 17 de abril 1932 a las cuatro y media de la tarde Extraordinario acontecimiento taurino cómico-musical Se lidiarán dos magníficos novillos, muertos a estoque por Manuel Rodríguez Rulo ALFONSO REYES a la española un novillo. Caso de no morir este, será estoqueado por el novillero MARCIAL LALANDA Presentación del formidable espectáculo Americano Blak Stars Band Banda de estrellas negras Los profesores de la banda, todos auténticos negros, lidiarán un becerro PRECIOS.—Entrada general, 2:50.—Entrada de señora, 1:50. Niños y militares sin graduación, UNA PESETA. Se ruega a los espectadores que entren a la plaza cada uno exhibiendo su entrada.

TEMAS MEDICOS

Para llegar joven a viejo

Bajo la efigie venerable de grandes bigotes blancos y poblada barba de nieve que contrastaba con el carbón de las cejas abruptas del doctor Guertot, publicaron los periódicos médicos franceses las siguientes líneas: «Decano de edad de la Academia de medicina de París, que acaba de entrar en su centésimo año».

Dada la indole del personaje, merece la pena de saber cómo ha conseguido llegar en todo el apogeo de sus facultades a tan senecta edad.

Nada más fácil porque el ilustrado presidente de la Academia de medicina de París nos ha enviado por conducto de su editor un primoroso ejemplar de su reciente libro titulado «Pour vivre cent ans» cuyo capítulo VII sobre «código de longevidad» dice lo siguiente: «Querido Teófilo mi joven amigo: Para recorrer alegremente los cien años de vida que la Providencia concede al hombre, considera desde luego que es necesario entregarse a la pena, es decir: «Saber limitar sus deseos y consentir, en ocasiones duros sacrificios».

Cualesquiera que sean las condiciones en las cuales tu has nacido, favorables o adversas, no puedes renegar esta herencia, pero puedes valorar lo que ella ofrece de bueno y atenuar, si no suprimir, lo que encierra de mal.

Hoy la vida se abre ante ti que entrarás en ella para librarte de los combates. Te asegurarás la victoria y alcanzarás la edad de cien años si te inspiras en los siguientes consejos que como verás abarcan todos los peligros de la vida, desde la juventud hasta la vejez más avanzada.

a) Armate de una voluntad invencible y tenaz que te dé el pleno dominio de ti mismo. «Voluntad, igual Victoria», ha dicho Foch; y esta ecuación se aplica igualmente a lo moral que a lo físico. Una voluntad invencible, voluntad de hierro debe servirte de baluarte contra todos los asaltos del mal, las tendencias malsanas y las pasiones desordenadas.

b) Guárdate de decir: «Ya seré virtuoso cuando llegue a viejo». Por el contrario debes practicar la virtud a toda edad, todo seguido y sin vacilación y bien entrenado; claro que por esto no estarás libre en la vejez de aquellos achaques, pero yo te aseguro que tu éxito está asegurado.

c) Los enemigos más formidables que has de encontrar los llevas dentro de ti: Son tus malas inclinaciones, la sensualidad, las pasiones que te turban la paz del alma desarmando tu voluntad y lanzándote por los caminos peligrosos.

d) Para ponerte al abrigo de los desfallecimientos, aplicate a seguir fielmente los preceptos del evangelio. «El código del honor», ha dicho un sabio, «está todo entero en aquellos principios. Sabiendo que de este modo avanzas en la buena vida, guardarás la paz del alma al mismo tiempo que la alegría natural.

e) Vive resueltamente en castidad de pensamiento, palabra y obra; tu espíritu tendrá más encanto y tu cuerpo más vigor. Entre los 22 y 28 años, según te convenga—pero más cerca de los 22 que de los 28—, asocia a tu existencia una compañera que sea digna de ti y quedale inviolablemente fiel toda la vida.

f) Funda una familia que hará tu felicidad y a la que con noble pasión deberás educar en los altos sentimientos de que tu mismo estás animado.

Dr. Royo Villanova

AGOTHE

Con motivo de su centenario

Forjador de inquietudes de rubias Margaritas que añoraron sus versos y contaron sus cuitas a ninfas moradoras del caudaloso Rhin! Cómo esplenden radiantes tus divinos poemas tus estrofas brillantes como preciosas gemas que te hicieron famoso de uno a otro confín!

Por las sendas floridas entre rosas y lirios rimaste tus endechas, amores y delirios, que entonaban las hadas con sus arpas eolias; y tuvieron tus cantos de sublime armonía la doliente tristeza que tiene la elegía y los gratos perfumes que esparcen las magnolias.

A Ofelias candorosas, tus poéticas galas atraían constantes y quemaron sus alas en el fuego potente de tu letal amor. ¡Tentán tanto encanto tus mágicas leyendas que la Belleza te hizo continuas sus ofrendas y halló en la luz que es vida, también sobre y dolor!

En la bella Gernamia aún suenan los rumores; lo murmuran las auras y lo saben las flores y lo rezan los labios que aprendieron a amar. En el ambiente flota la esencia peregrina y de los bellos versos la música divina ¡del egregio poeta que más supo soñar!

Enriqueeta Reus de Meoro

Alicante, Abril, 1932

PLUMAZOS

No hay motivo para que los atracos a mano armada atarquen a nadie.

Según dió a entender el señor Azaña, eso puede ser un plan para hechar a perder el empréstito.

Total, muy poquita cosa.

El destructor «José Luis Díez» sigue embarcado.

Así debían estar muchos destructores no acuáticos, que andan por ahí sueltos.

El dictamen acerca del Estado catalán, consta de cuarenta y ocho artículos y nueve títulos, y se conceden a la Generalidad, en el orden económico, las contribuciones territorial, rústica, urbana, industrial y el cincuenta y tres por ciento del impuesto del Timbre.

Los diputados serán inviolables estableciéndose la ciudadanía catalana y declarándose oficial, como el catalano, el idioma catalán.

¿Hay quien dé más? Se admiten donativos.

Hablando de las Delegaciones provinciales de Trabajo por crear opina un colega que lo que hace falta en España es un estatuto de funcionarios.

Si señor. Este estatuto y muchas cosas más.

«El señor Cáner, está muy optimista.» Dios le conserve el buen humor.

Pérez Madrigal—alguna vez tentamos que aplaudirle—se ha

metido denodadamente con los ex comandantes, ex capitanes, ex poetas y ex fruteros, con el grupo de «las fieras», en fin, que están viviendo estupendamente haciendo el «Coco».

Revolucionarios del corte del «comandante» Franco, que se dejó abrazar y colmar de honores por el que luego odió; que se creyó con alas de águila, y ahora ha resultado un «gorrión».

El comandante Franco, que por lo visto al cruzar el Atlántico y ver tanto besugo a sus pies, se creyó que España era otra besuguera a su disposición.

El señor Lerroux, en su discurso de Ciudad Real, ha dicho cosas tan en su punto como estas:

«En ningún país del mundo se ha considerado el problema religioso como el más urgente».

No hay derecho a que nuestro Parlamento se entregue a la ingrata tarea de «tragar curas y frailes».

«El sentimiento religioso, que está en el alma de nuestra raza, no se extingue persiguiendo el Crucifijo.»

Pero don Alejandro cuando se va a cansar usted de ir templanado la guetarra por esos discursos, y se va a arrancar tocando en serio?

Cuando le haga así lo creemos.

A «El Liberal» se le ha ocurrido la peregrina idea que se establezca un impuesto por cada Crucifijo que se lleve de modo ostensible.

Y luego hay quien dice que nadie discute en España!

Desde hace días corre el rumor de que Casanellas se ha fugado y pasado la frontera española, a pie, internándose en España.

Se dice que tiene el propósito de estar en Barcelona unos días y después marchar a Madrid.

En cualquier sitio se meterá el tal Casanellas. Todo antes que volver a Rusia.

¿Pues no dicen que allí se vive tan bien?

Una señora que venía en el tren hacia Alicante es interrogada por un viajero, con voz aguardentosa:

—¿Y por qué lleva usted esa cruz en el pecho?

—Por obedecer a la República...

—¿Cómo? —Si señor: Como la República ha dicho que las cruces fuera, yo que la llevaba antes dentro la llevo ahora en sitio visible como usted ve.

D. Juan Santolal a Del Hospital Provincial y de la Beneficencia Municipal Consulta todos los días excepto domingos de 10 a 1 San Fernando 48 principal

En Sevilla

Los cofrades han montado una guardia a sus imágenes En el templo de la Macarena la rápida intervención de éstos evita un incendio

Sevilla. 14.— Después del incendio de la parroquia de San Julián, y para evitar que puedan repetirse hechos como los pasados, todas las Hermandades han montado un servicio de vigilancia entre los propios hermanos, que se turnan en las guardias.

La Cofradía de la Macarena tiene el propósito de construir una caja de acero donde guardar esta preciosa imagen.

La del Jesús del Gran Poder ha blindado la capilla donde se venera su imagen de tal forma, que no pueden llegar las llamas a la imagen. Todas las puertas y ventanas se han protegido con otras de acero y, además, el techo se ha recubierto de cemento. Esta imagen del Jesús del Gran Poder se venera en la parroquia de San Lorenzo, y allí, además, también hacen guardia de noche dos guardias civiles licenciados que ha contratado la Hermandad.

Otro de los acuerdos adoptados por las Hermandades es instalar teléfonos para avisar inmediatamente los servicios que necesitan cuando ocurra algún incidente como los pasados.

Sevilla.—En la madrugada, unos cofrades de la Esperanza de la Macarena, que desde el incendio de la iglesia de San Julián se quedan de guardia en el templo, vieron metida por debajo de la puerta una vara con unos trapos en la punta, untados de pez y ardiendo.

Los apagaron en seguida, no ocurriendo novedad. Los hermanos, auxiliados por dos guardias que con ellos se quedan de noche en la parroquia, hicieron indagaciones por los alrededores, no encontrando nada ni a nadie sospechoso.

Los almonteños dan guardia a la Virgen del Rocío

Sevilla.—En el pueblo de Almonte hacen guardia por turno 150 almonteños para evitar cualquier suceso desagradable a la Virgen del Rocío.

La hora de las derechas

Ciego ha de ser quien no advierta que la hora de las derechas se aproxima. Las torpezas de los hombres que nos gobiernan y especialmente de don Manuel Azaña, que lejos de alejar el sectarismo de las altas esferas del Poder, lo ha entronizado, han producido una enorme reacción en el país que o toda prisa desea un cambio de cosas.

Como muestras de esto que decimos, pudiéramos alegar muchos hechos, entre ellos el entusiasmo con que son recibidos los mítines y conferencias derechistas, y la hostilidad y desagrado con que se desenvuelven buen número de los actos que organizan las izquierdas, y por si todo esto no fuese bastante, ahí está lo ocurrido en el último mitin de propaganda radical, celebrado en Ciudad Real, donde el señor Lerroux tuvo que acentuar la nota derechista para entusiasmar al concurso.

Visite Vd. las oficinas

Gas Alicante y pida presupuestos de instalaciones

D. Juan Santolal a Del Hospital Provincial y de la Beneficencia Municipal Consulta todos los días excepto domingos de 10 a 1 San Fernando 48 principal

que le escuchaba, y de ello es patente manifestación la nutrida salva de aplausos, elevada a la categoría de gran ovación por los corresponsales, con que fué recibido el siguiente párrafo del orador: «No puede admitirse la idiotez de quienes creen que, se extingue el sentimiento religioso persiguiendo al crucifijo, que está en el alma de nuestra raza hasta de los no creyentes».

Y entre tanto, nuestros gobernantes, orientados por don Manuel Azaña, empeñados en llevar la contraria al país; queriendo hacer una España nueva, moldeada por las concepciones que unos cuantos revolucionarios se han forjado, y que con un gran «espíritu democrático» quieren imponer a puñetazos.

«Pero, señor, los conceptos de Dictadura y Democracia habrán trocado los papeles!»

Aradiel

Extranjero

Atentado frustrado contra el ex presidente de Bara Kat

Beyruth.—Un individuo intento asesinar al señor Subhi Bara Kat, ex presidente del Estado Sirio, jefe de la lista moderada, que ha triunfado en Aleppo. El agresor hirió a dos personas que acompañaban al ex presidente.

La agresión fué repetida inmediatamente. El agresor resultó herido y su estado es desesperado.

30 comensales sufren una grave intoxicación

Eurban.—El doctor Weizmann al que sus colegas daban un banquete y alrededor del cual se habían sentado 30 comensales, sintieron todos ellos los efectos de súbito envenenamiento, por efecto de las ptomaines de las carnes servidas.

Algunos de ellos se encuentran en grave estado.

Inundaciones en la Argentina

Buenos Aires.—A consecuencia de violentos temporales en Santo Thome y región se han registrado inundaciones que han cortado las comunicaciones ferroviarias y caminos.

Bandidos ejecutados

Mejico.—Comunican de Larepo que han sido fusilados José Rejas y tres individuos más que tomaron parte en el asalto de un tren cerca de aquella población el mes pasado.

Del fracasado movimiento revolucionario. Detención del cabecilla Mendoza

Guayaquil.—El Telégrafo anuncia que el gobierno tiene el propósito de no dejar a tierra el buque de guerra en que se halla refugiado el jefe revolucionario Mendoza con algunos de sus partidarios. Solo se permitiera su desembarque en el caso de que haga constar su voluntad de entregarse al gobierno.

El gobierno declara que ha dominado completamente la situación y que el orden está absolutamente asegurado incluso en la provincia de Manabí.

Toros y toreros

La novillada de ayer

Yo no sé si el público hizo bien o mal, al no acudir a la plaza. Por un lado hizo mal por que a la empresa le costó buenas pesetas la contratación de los elementos. Encerró cuatro novillos muy bonitos y puso la entrada muy barata, y más teniendo en cuenta la elevación de tributos. Hizo mal el público al no acudir a la plaza.

Pero Pozo Cueto y Serranito de Mérida no interesaban, ni uno ni otro tienen cartel en esta plaza para darles la novillada inaugural y ¡claro! El público no se molestó en ir a la plaza. Hizo bien.

Bien o mal, lo lamentable es que la empresa tuvo un fracaso económico y esto es lo que más duele a la afición porque una empresa sin estímulos se aburre y cansa.

Los cuatro novillos de Santos fueron buenos y si alguno desarmó como el cuarto culpese a unos cuantos señores banderilleros, que se encargaron con su ignorancia del oficio y miedo de estropear el ganado.

Pozo y Serranito con el capote y la muleta hicieron muy poca cosa, correspondiendo lo poco mejor a Cueto. Este mató al primero de una estocada muy buena que le valió oreja y rabo, al tercero de una estocada baja y al cuarto sueltísimo a Serranito, de tres pinchachos, por no poder tirar la mano arriba, y media estocada. Gustó Pozo Cueto.

Serranito no mató más que uno, al que dió una estocada baja saliendo por la cara.

Al torrear de capa al cuarto fué cogido sufriendo un varetazo en el pecho que le imposibilitó seguir toreando.

Para el domingo se anuncia un espectáculo altamente sugestivo. Todos los elementos que integran el programa son de un sólido prestigio.

«Don José» ese gran personaje de la gracia por toneladas, «Pichi» o sea «Bachiller Charlot» que tanto cartel tiene en esta, «Chamaco» el tercero de la gran trompa cómica.

El gran caballista Alfonso Reyes, el de los resonantes éxitos en Alicante, Rodríguez Rufo, novillero de probado valor y arte, y la novedad mas grande que vá por los cosos españoles; la banda cómica de negros auténticos, en la que hay músicos, toreros, bailarines y todo ello con una gran presentación y lujo en el detalle. El domingo se debe llenar la plaza, para ello hay un espectáculo sólido con elementos todos y cada uno de por sí de sólida fama y garantía.

Juanito

Automóviles Elche-Alicante Salidas

Table with 2 columns: Destination and Time. Rows include De Elche (8:15 mañana, 9, 12:15, 2:30 tarde, 3, 6:30) and De Alicante (7:30 mañana, 11, 12:15, 3:30 tarde, 5, 6:30).

Para asunto iterativo

busco socio hacienda lo que posea casa de campo con terrenos alrededor para instalar un Colegio Internado para alumnos (-as) extranjeros deseados cursar estudios en España. Se pag. 100 dólares mensuales por alumno. Ganancias 40 a 50 por ciento.

Gonzalez Byas

Agente en Alicante y su provincia: ASIN - Plaza de Gabriel Miró, 9, bajo

VINOS - Fino gaditano, Tio Pepe, Viña AB Solera 1874 COÑAC - Tres copas Extra; Soberano; insuperable

Servicio de pasajeros por Argelia, Francia, Marruecos y América

G. de Transports Maritimes a Vapour de Marsella

Azote a Orán (directo)
Duración del viaje diez horas, por el magnífico vapor

"G. G. Laferriere"
Salida de ALICANTE todos los miércoles a las 7 de la tarde

D. Alicante a Marsella (directo)
Por el magnífico vapor

"G. G. Laferriere"
Salida de Alicante todos los jueves a las 12 de la noche

De Alicante a Argel (directo)
Por el magnífico vapor

"Sidi Brahim"
Próxima salida el 12 de marzo 1932 a las 8 de la mañana

Cir. Franco-Americaine d. Mar. et de Navigation

Para Rio Janeiro, San Carlos Montevideo, Buenos Aires
Próxima salida del vapor

Ipaviensa
el día 9 de mayo
Piñón de Cádiz para

Málaga Ceuta, Cádiz y C. Sablanca

próxima salida del vapor por **DARRO**
el día 16 de abril

para informes:
J. y A. Lamaignere
Paseo de los Mártires 3, entre sus 0 - Alicante

Sección religiosa

SANTOS DE HOY

Santos Basilia, Anastasia, Fluvia, Domitila, Marón, Euliquetes, Victorino, Máximo, Olimpiades, Euliquio, Crescencio, Teodoro y Pausilipo, mártires.—La Misa y Oficio divino son de la Infraoctava de San José, con rito semidoble y color blanco.

San Paterno, Obispo de Vannes

Nació en la Armórica en el 499. Al perder su madre, que supo educarlo en la mortificación y práctica de la virtud, se retiró a un convento; en breve recibió las órdenes sagradas, llegando muy pronto a ser superior del convento. Edificó iglesias y monasterios, obró grandes conversiones, pacificó a los pueblos y el Señor obraba innumerables prodigios por intersección de su fiel siervo. Marchó en busca de su padre que lo creía perdido en una irrupción de los bárbaros, encontraron a lo en Irlanda después de largo y fatigoso viaje. Padre e hijo marcharon en seguida a dar la vuelta por Jerusalén para visitar los lugares santificados por el Señor. Después San Paterno se dirigió a Roma donde fue consagrado obispo de los Gales, especialmente para la iglesia de Vannes. Se dió con ardor a cultivar aquella niña, teniendo que sufrir mucho por parte de los idólatras; mas él, humilde, paciente, generoso, perdonó las ofensas, y consiguió realizar la moral y destruir todos los odios que contra el mismo habían suscitado. Después se retiró a un claustro a meditar las verdades eternas. Murió el año 560; siendo ecelebre la iglesia de San Paterno donde descansan sus restos.

Nuestra Señora de Gracia (San Francisco).—Días festivos, a las 6 y media, 7 y media, 8 y media y 9 y media.
Los demás días de 7 a 9.
Misericordia.—Misas de las seis y media.

SANTOS DE MAÑANA

Santos Toribio de Liébana, Fructuoso, Paterno, obispos; José Labre, confesor; Engracia, virgen; Lamberto, Crencencio, Calixto, Carisio, Lupercio, Julia, Evencio, Apodemio, mártires.—La Misa y Oficio divino son del IV día de la Infraoctava, con rito semidoble y color blanco.

CULTOS

Colegiata.—Las misas comenzarán desde las 5 y media hasta las once, de media en media hora.

Los días festivos hasta las doce y cuarto.
Comunión general.

A las ocho y media. Horas Canónicas y Conventual, siguiendo las misas a las diez y once.

Santa María.—Misas desde las seis y media hasta las nueve y media.

Las Camareras del Santísimo Sacramento.—Días festivos, a las 6 y media, 7 y media, 8 y media y 9 y media.
El miércoles día 13 a las cuatro y media de la tarde tendrá lugar en la Parroquial Iglesia de Santa María la función y Junta mensual de la Congregación de Señoras y Señoritas Camareras del Santísimo Sacramento.

LA ASOCIACION DE SIRVIENTAS COTOLICAS

Durante los días 15, 16 y 17 de abril de 1932 celebrará un solemne y piadoso tódoo que la Asociación de Sirvientas Católicas «Hijas de Santa Zita» dedican a su Santa Patrona.

Por la mañana a las 6, se celebrará Misa de Comunión en el Altar de la Asociación.

Por la tarde a las 5 y media comenzarán los Ejercicios con Exposición de S. D. M. rezo del Santo Rosario, sermón, Triduo y cánticos piadosos.

Será orador sagrado el Ldo. don Francisco Maestre.

El último día a las 6 se celebrará Misa de Comunión General.

Los cánticos están a cargo del Coro de la Congregación dirigido por el competente compositor don Rafael Samper.

BONITA OCASION.—Se cedería una buena casa compuesta de planta baja y piso con terrado, distribución puramente higiénica situada en lo mas céntrico del Barrio de Benalúa. Razón en esta imprenta.

Señora católica, buenas referencias, se ofrece a trabajar de COSTURERA a domicilio.
Vive en San Fernando, 20 portería.

SE OFRECE chauffer m u y competente.
Razón en esta administración.

Ama de cría, joven, leche de seis meses, para casa de los padres.
Razón: Pi y Margall, 14, 2.º

PROFESOR de Matemáticas Bachillerato, Normal, Correos, Telegrafos... se ofrece para clases particulares. Razón; Calderón de la Barca, 2, entresuelo, izquierda, de 2 a 3.

AMA DE CRIA en admirables condiciones se ofrece para erias en domicilio.
Razón: Josefa Bermudez, calle de los Enriques, barrio de los Doce Puentes.

Se ofrece, practicante de farmacia, con mucha y esmerada práctica.
Informarán en esta administración.

Se cogen puntos en toda clase de medias.—Calle de Rafael Terol, 29, bajo.

Para no toser pastillas Dr. SOLER Caja 0,30

'Ráfagas'

Con este título, ha publicado un libro de poesías, el joven Abogado y periodista segoviano, inverniante de nuestra ciudad, don Jesús Hernández Gil.

El libro ha sido un gran éxito para el joven poeta, que, no por ser su primera producción literaria, deja de ser amena; el verso bello y fluido conmueve por su idealidad, y todo en él, muestra la hermosura de la inspiración de un alma inquieta, ávida de todo lo inmaterial. En este su primer ensayo, nos da a conocer el nuevo vate, las figuras rimadas de bellas composiciones, que cantan al amor, a la tierra y a la libertad. Merece el autor nuestros mas grandes elogios por su producción, comienzo de un bello camino que ha de conducirle a la gloria del arte.

Varios individuos acusados de la defraudación de 30.000 pesetas

DILIGENCIAS JUDICIALES
Málaga.—En el Juzgado de instrucción del pueblo de Ronda se ha presentado don Miguel Ballesteros Márquez para formular unagrave denuncia.

Según aquél, había sido objeto de una defraudación que se eleva a la respetable cantidad de pesetas 30.000, manifestando que, según todas sus noticias, el autor del hecho había sido Diego Román Durán, juntamente con otros cuyo nombre también facilitó, pero que desconocemos en absoluto.

En seguida la autoridad judicial ordenó a la Benemérita la busca y captura del denunciado, el cual a poco era detenido y puesto a disposición del Juzgado instructor correspondiente.

Este continúa las averiguaciones y diligencias al objeto de dejar completamente esclarecidos los hechos y la forma como se ha cometido tan importante defraudación.
Se esperan diligencias posteriores que servirán para esclarecer completamente este asunto.

Colegio del Carmen COX (Alicante)

Bachillerato, Magisterio, Carrera de Comercio, preparación de oposiciones, Primera Enseñanza y preparación para ingreso en la Segur da.

Internado económico
Disciplina y moralidad

Amplio local, rodeado de pintorescas bellezas naturales, a la orilla de la carretera que une Alicante con Murcia.

PENSIÓN MENSUAL (Primera, Enseñanza, 60 pesetas. Segunda, Enseñanza, 80 pesetas.)
PIDASE REGLAMENTO AL DIRECTOR

Hotel Samper

Escuela de Preparación Militar FUERA DE FILAS

Director, don Enrique Robles Tegeo
Teniente coronel de Infantería Retirado

Los meses del reaprozo de 1932 pueden hacerse de cuota desde el día 1.º de enero hasta el 31 de julio. Pasada esta fecha prohibe la Ley ser garse a estos beneficios.

Todos servirán 6 meses en un solo periodo sin interrupción.

Los de cuota que deseen ser Oficiales de Complemento, podrán obtener el empleo de Alférez en 1.º de agosto. Los de cupo ordinario y voluntarios en 1.º de noviembre y 1.º de febrero. Todos están licenciados al ascender a Oficial, devolviendo a los de cuota el importe de esta. Para aspirar a Oficial deberán poseer el título de bachiller o tener cursado la mitad de una carrera.

No podrá ser de cuota los que no sepan leer y escribir. Esta Escuela de Alicante tiene filiales en Eche, Ede y Almorad en las cuales pueden instruirse los hijos de ciertos poblaciones inmediatas o las mismas, sin abar donar sus ocupaciones.

En la de Elda dará principio el curso en septiembre. Información y gestiones en las Oficinas, por el director de las milicias.

Segasta: 68.—ALICANTE

Malas digestiones
dolor de estómago, acedias y vómitos, flatulencias, diarreas en niños y adultos, que, a veces, alternan con estreñimiento, inapetencia y demás enfermedades del estómago, e intestinos, se curan con el **Elixir Estomacal SAIZ DE CARLOS** (STOMALIX)
Venta: Principales farmacias del mundo.

INTERESANTISIMO

ZAPATOS para caballero especiales para esta casa a 13.50 pesetas par.

ZAPATOS para caballero en cosido «Goodyear» auténtico garantizado a 18 pesetas par.

Zapatos para SEÑORA y NIÑOS la mejor colección y a precios muy baratos, puede convencerse, mirando los escaparates de la **CASA HUESCA: Sagasta 16 y Castaños 3**

Con un solo rollo de película y el más sencillo aparato fotográfico...



Usted puede ganar hasta 94.000 Ptas. en el gran CONCURSO NACIONAL-INTERNACIONAL «KODAK»

¿QUIÉN sabe qué clases de fotografías serán premiadas en el Concurso Nacional-Internacional «Kodak»? Todas las que se envíen tendrán las mismas probabilidades de éxito, y por lo tanto, muy bien pudiera ser que el Gran Premio Internacional fuera para alguna de las presentadas por usted.

¡No pierda usted esta oportunidad única que se le presenta de ganar una verdadera fortuna!

No importa que no entienda usted de fotografía; unos minutos bastan para aprender el manejo de un «Brownie» o «Kodak». Además, tenga usted presente que el fallo del Jurado se basará únicamente en el interés de los asuntos de las fotografías presentadas.

Patrocina este Concurso las más notables personalidades de cada país. Un Jurado compuesto por eminentes figuras en el mundo del arte y de las letras adjudicará los premios para España, los que serán además elegibles para el Gran Premio Internacional de 80.000 pesetas.

Empiece hoy mismo a hacer fotografías para el Concurso Nacional-Internacional «Kodak». No olvide que si triunfa usted, triunfará España.

Con el más sencillo «Kodak» o «Brownie» podrá usted hacer bellísimas fotografías que tal vez puedan alcanzar uno o varios grandes premios

800.000 pesetas en premios Nacionales e Internacionales

Premios Internacionales

Las fotografías que obtengan el primer premio de cada clase, en cada país, entrarán automáticamente a tomar parte en el Concurso Internacional que se celebrará en Cinebra (Suiza)

Gran Premio Internacional 80.000 pesetas y Trofeo «Kodak».

6 Premios Internacionales de 8.000 pesetas y medalla de Oro, para las fotografías que obtengan el primer premio de cada clase.

Admisión de fotografías: del 1.º de Mayo al 31 de Agosto

Para bases y demás detalles del Concurso «Kodak» diríjase usted al establecimiento de artículos fotográficos más próximo, o directamente a

KODAK, S. A., Puerta del Sol, 4, MADRID

CONCURSO INTERNACIONAL KODAK de fotografías de aficionados - 800.000 Ptas en premios

Si quiere una película segura pida la película «Kodak» de la caja amarilla y letras rojas Exija la marca «Kodak» al dorso de todas sus positivas



Estoy en la Glorif...
Que buena es la **MARINA LACTEADA** Nestlé.
Es el alimento que prefieren los niños

La Salud DE LOS NIÑOS
¡Por qué no de la Glorif...
de Magnesia Bishop! Sus cualidades como aperitivo suave lo hacen un remedio perfectamente seguro y eficaz para las indisposiciones del estómago de los niños, y su delicioso sabor refrescante los encanta.
Compre una botella para sus niños hoy mismo.

CITRATO DE MAGNESIA DE BISHOP
El Citrato de Magnesia original es como lo hemos inventado en el año 1857
En todas las Farmacias y Droguerías.
Exíjase que lleve la marca como prueba de su legitimidad - Preparado solamente por **MARCA DE FABRICA**
ALFRED BISHOP, Ld., 17, Spock's Fields, LONDRES, E. 1.
Soleto General para España, México, Guaymas y Mérida: Sra. Salsomonte Darder y Cia, Puerta de Pi y Margall, 12, Madrid.

Mandarina Tenis Digestónico estomacal

Cañamos rastrillados y en rama
José Salinas Miralles
Callosa de Segura